

La présence de Monseigneur de Druzipara rehaussait l'éclat de la solennité. Plusieurs prêtres du diocèse de St-Hyacinthe et de diocèses étrangers assistaient. Ainsi, pasteurs et brebis se trouvaient réunis dans une même prière et donnaient à Saint Dominique une même preuve d'amour.

Fidèles à leurs traditions de famille, les Franciscains de Montréal étaient venus aussi pour fêter notre Père. On le voit, l'amitié qui unissait Saint Dominique et Saint François unit toujours leurs fils ; et, sur la terre canadienne comme par de là l'Océan, Franciscains et Dominicains se donnent le baiser fraternel.

Le panégyrique du Saint a été prononcé par le Très Révérend Père Marie-Colomban, gardien des Franciscains de Montréal. Nous regrettons de ne pouvoir le publier. Aucun des auditeurs ne perdra le souvenir de ce discours où l'onction se mêlait si bien à la force et à l'élévation des pensées.—Saint Bonaventure dit quelque part que l'apôtre doit avoir trois qualités : il doit être revêtu d'une autorité supérieure ; il doit brûler d'amour pour les âmes ; il doit faire des œuvres fécondes. Or, Saint Dominique nous apparaît avec ces trois qualités là, et il a réalisé dans sa vie l'idéal du Prêcheur. Tel est le thème soutenu par le Révérend Père.—Saint Bonaventure a donc fourni le cadre, et l'historien du *Père* devient ainsi un peu, à son insu, le panégyriste de l'*Ami* !

PÈLERINAGES AU CAP DE LA MADELEINE.

Les pèlerinages au Cap de la Madeleine se succèdent presque sans interruption. Il en vient de toutes les parties du pays. C'est merveille de voir avec quel esprit de foi et quel sérieux tous accomplissent cet acte de dévotion.

Dimanche, le 9 Août, c'était au tour des fidèles de St-Hyacinthe d'aller présenter leurs hommages à Marie, dans son sanctuaire de là-bas. Le nombre des pèlerins n'était pas très grand ; mais en revanche, comme était grande la ferveur de tous !—Le temps était très-beau. Le trajet, pour aller, s'est fait de nuit. La nuit invite à prier. Aussi, avec quelle piété tendre tous récitaient le Rosaire ! Au cap il y eut messe solennelle selon le rit dominicain, sermon prêché par le R. P. Archambault, procession du